

## Pleyber-Christ

### Nécrologie : Louis Croguennec, pilier associatif

Né aux confins de Pleyber-Christ et de Sainte-Sève, il y a 95 ans, en 1922, Louis Croguennec était l'aîné d'une famille rurale de six garçons.

En 1942, il intègre l'entreprise des vins Guével où il restera 43 ans, jusqu'au 1<sup>er</sup> mai 1985. Il y occupait un poste important de gestion des services comptables. Fortement impliqué dans le mouvement associatif local, il fut naguère membre du comité directeur de l'ESPC, l'équipe de football, « **mais joua surtout un rôle essentiel dans la naissance et la progression du cinéma à Pleyber** », rappelle Alain Martin, l'un des responsables de Triskell Patrimoine.

Louis Croguennec tenait les comptes et gérait la programmation des séances à l'Hermine, et avait un rôle actif dans des prises de vues réalisées avec l'abbé Jean Crenn et son ami André Abgrall. « **De leur travail est née une collection de petits films plus connus sous le titre *Pleyber-Années 50*. Une véritable mine d'or pour les passeurs de mémoire d'aujourd'hui** ».

Dans les années 1970, il s'impliquera dès les premières heures dans l'idée de création d'une association sportive et culturelle, l'ASC. En 1993, il adhère à l'idée d'une section patrimoine au sein de l'ASC. « **Jusqu'à son dernier jour, il n'a cessé de**



*Louis Croguennec est décédé le dimanche 14 mai, à l'âge de 95 ans. Ses obsèques ont été célébrées mardi, à l'église.*

**contribuer à la bonne marche de cette activité.** » Il a participé aussi à des activités sportives, « **comme le tennis de table dont il fut le président jusqu'à l'âge de 90 ans** ». Il fut membre actif de la chorale Cantarée.

À 85 ans, il s'est équipé de son premier ordinateur, puis d'un second, portable celui-là, cinq ans plus tard et récemment d'un smartphone. « **Une belle leçon d'agilité intellectuelle.** »